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Воспомннания выпускников

Г. А. АНИСОВИЧ, академик НАН Беларуси, окончил БНИ в 1955 г.

Особенностью моих молодых лет среди студен
тов была тяга к знаниям. Учиться шла молодежь с 
трудным военным детством, убежденная, что зна
ния откроют дорогу к лучшей жизни. Конкурс при 
поступлении в вузы был огромный. В 1950 г., когда 
я поступал на энергофак, конкурс составлял до 14 
человек на место. Я был далеко не уверен, что с 
одной четверкой меня зачислят. Соответственно и 
состав нашей группы был относительно сильный. В 
отдельные семестры получали повышенную стипен
дию почти 50 % студентов.

На экзамены ходили, как на бой. С раннего утра 
занимали очередь на сдачу экзаменов. Ведь чем рань
ше освободишься, тем больше времени останется 
на отдых перед подготовкой к следующему экзаме
ну. Отдыхали по-разному, но особой популярнос
тью пользовался у нас драматический театр им. 
Я. Купалы, где в то время играли выдающиеся ак
теры — Глебов, Платонов, Ржецкая и др. Часто в 
одном спектакле было занято по 5—6 народных ар
тистов СССР.

Следует отметить, что активность проявлялась 
не только в учебе. Очень многие успешно занима
лись спортом, самодеятельностью. Волейбольная ко
манда БПИ не раз становилась чемпионом респуб
лики. Лично я увлекался тяжелой атлетикой, шах
матами, стрельбой, занимался в драматическом 
кружке.

Удивительно, как на все хватало времени, ведь 
кроме учебы и спорта, мы участвовали в строитель
стве общежитий, восстановлении главного корпуса 
института, в сельхозработах. Возвращался я домой 
почти всегда не раньше полуночи, а занятия начи
нались в восемь утра. Не удивительно, что это золо
тое студенческое время пролетело как один миг.

А  было яно, было,
Ды сплыло 3 вадот "

Я. Купала.

Что хорошего запомнилось из тех лет, так это 
добрые, дружественные отношения в группе, ко
торые сохранились до сих пор. Каждые пять лет мы 
встречаемся, обмениваемся информацией, расска
зываем об успехах и неудачах. Вот и сейчас мы со
бираемся отметить 45-летие со времени окончания 
института. Конечно, состав уже неполный, но те, 
кто могут приехать, встречаются как родные, для 
них это праздник. Такое общение дорогого стоит.

Добрые воспоминания остались у нас и о на
ших преподавателях, особенно читавших спецкур
сы. Это Добкин, Борщевский, Миньковский и др. 
Своими профессиональными знаниями мы обяза
ны именно им. Давно отошли они в иной мир, но 
светлая память о них осталась в наших сердцах даже 
спустя почти полстолетия.

Хочу немного сказать о работе студента над со
бой. Как правило, на все времени h q  хватает. Поэто
му основное внимание, по моему мнению, надо 
уделять тем предметам, по которым проводят прак
тические и лабораторные занятия. Да и то, надо не 
запоминать формулы, а разобраться, понять физи
ческий смысл. Если поймешь его, то остальное при
ложится при подготовке к экзаменам. Исключение 
составляет иностранный язык. С ним надо работать 
все время, иначе ничего не получится. Знание ино
странных языков сегодня становится насущной не
обходимостью. Наше общество стало более откры
тым, общение с иностранцами увеличивается. Осо
бенно важно это для тех, кто решил посвятить свою 
жизнь науке. Здесь без хорошего знания иностран
ного языка не обойтись. Да и для тех, кто будет 
работать в других сферах, это никогда не будет лиш
ним.

Накануне 80-летия БГПА хочу пожелать всему 
коллективу успехов в работе и учебе, здоровья и 
счастья в жизни.


